

Datum:

27.06.14

# Fester Platz im kulturellen Leben Steinbachs

## Chor Salute Nuova Voce

Von Doris Steffens

**Steinbach – Der Gesangverein Erwin gehört zu den ältesten Steinbacher Vereinen (1860 gegründet), sein Chor Salute Nuova Voce dagegen zu den jüngsten Chören im Erwin-Städtchen und darf 2015 auf zehn Jahre seines Bestehens zurückblicken.**

Seit Beginn des Chors ist Juna Tcherevatskaja seine Leiterin. In dieser Zeit hat er seinen festen Platz im kulturellen und gesellschaftlichen Leben Steinbachs erworben, wie bei der Jahreshauptversammlung aus dem Rückblick von Schriftführerin Elvira Dresel hervorging. Der Chor verfügt aktuell über 32 Sängerinnen und Sänger aus allen Altersstufen, worüber die Chorleiterin sehr froh ist, auch wenn man noch einige weitere Männerstimmen gebrauchen könnte. 58 passive Mitglieder unterstützen den Verein finanziell.

Dresels Bericht umfasste den Zeitraum von Mai 2013 bis Mai 2014. Für diese Monate hat sie fünf Auftritte verzeichnet, die jeweils mit vielen Proben vorbereitet wurden. Winzertag 2013, Sommerfest der Caritas-Tagespflegestätte in Steinbach, Seniorenfeier der Kommune in der Meister-Erwin-Halle, Christkindelsmarkt in Baden-Baden und im Mai 2014 das Benefizkonzert des Caritasverbands Baden-Baden in der Autobahnkirche – der Erlös von 600 Euro ging an die Caritas-Einrichtung in Steinbach – waren die wichtigsten Präsentationen des Chors. Dagegen musste das Konzert im April 2014 im Gewölbesaal der Baden-Badener Winzergenossenschaft Neuweier wegen der Erkrankung der Dirigentin gestrichen werden. Wenn Juna Tcherevatskaja verhindert war, wurde der Chor von Siegrun Stütz und Nadja Lyons geleitet, wie Dresel berichtete.

Die musikalischen Auftritte wurden erweitert um mehrere gesellige Veranstaltungen wie beispielsweise das Helferfest nach den Winzertagen. Mit einem Umtrunk wurde das Jahr 2014 begrüßt, „wir wollen diese schöne Tradition beibehalten“, versicherte Dresel in ihrer Rückschau. Am 30. April hat der Verein nach bewährter Tradition beim Maibaumaufstellen in Steinbach die Bewirtung übernommen. Würstchen, Brötchen und Getränke waren Spenden, der Erlös aus dem Verkauf kam dem DRK Steinbach zugute.

Ende Mai wurde das langjährige Chor- und Vereinsmitglied Reinhard Mayer in den sängerischen Ruhestand verabschiedet – er scheidet aus dem Chor aus. 2013 wurde er für 50 Jahre aktives Sängereleben geehrt, er war mehr als 30 Jahre Schriftführer und wurde 1989 zum Ehrenvorstandsmitglied ernannt. Am 16. Mai wurde er 80 Jahre alt. Seit der Gründung des jungen Chors gehörte er auch ihm an.

Über ein Plus in der Vereinskasse berichtete Kassenleiter Hans-Peter Kugel, wobei die Winzertage den größten Batzen beisteuerten. Wolfgang Theurer und Gabi Jurlina haben die Kasse geprüft und keine Beanstandungen gefunden, die Entlastung erfolgte einstimmig.

Bei der turnusmäßigen Wahl wurden Hans-Peter Kugel als Kassenwart und Elvira Dresel als Schriftführerin für weitere drei Jahre bestätigt. Monique Baumann und Waltraud Tritschler bleiben Beisitzer. Auf Anregung wurde die Zahl der Beisitzer um die bisherigen Kassenprüfer erweitert.

Das zehnjährige Bestehen des Chors im kommenden Jahr will der Verein mit einem Konzert am 18. April 2015 in der Varnhalter Yburhgalle feiern, gab der Vorsitzende Gerhard Ziegler bekannt.